BREVE SÍNTESIS SOBRE EL DESARROLLO DE LA GEOGRAFÍA POLÍTICA

Jackes Turgot, filósofo francés, utilizó por primera vez el término de Geografía Política

1750

1887

El inglés Halford John Mackinder, escribe "the Scope and Methods of Geography", donde expone que la política geográfica, la geopolítica está condicionada por las características físicas de la geografía de cada país.

A partir de la publicación de la obra "Politische Geographie", Ratzel es considerado el precursor 1897 de la Geografía Humana y la Geografía Política.

Desarrolló la teoría del Lebensraum o espacio Vital.

A partir de esto se desarrollan diferentes escuelas geopolíticas, entre las que destacan la Alemana, la de Reino Unido y la Estadounidense

1904

Halford John Mackinder completa su ensayo más conocido: "The Geographical Pivot of History", en el que describe la importancia estratégica de la Geografía.

El alemán Karl Ernst publicación de la Revista de Geopolítica: "7-" Geopolítica "Zeitschrift Für Geopolitik"

> A PARTIR DE LOS AÑOS TREINTA

Se intentó establecer la relación precisa entre Geografía Política y el resto de la ciencia geográfica, así como su metodología.

1933

Entre 1933 y 1950, Hartshorne argumentó sistematicamente que la Geografía Política tenía una base en una geografía regional comparada.

Propuso que la tarea esencial de la Geografía Política era el estudio del funcionamiento del Estado geografía política.

Derwent Whittlesey, profesor estadounidense, publicó varias obras de Geografía Política, entre ellas "The Earth and the State: A Study in Political Geography".

Delimita su análisis "del poder político entre las relaciones internacionales y el interés por los territorios".

1952

1939

Jean Gottman, geógrafo francés, escribió "La politique des États et leur géographie", donde analizó los cambios generados por la II Guerra Mundial y visualizó la necesidad que tiene el Estado de considerar fundamental el conocimiento geográfico.

DECADA DE LOS SESENTAS Surgen una serie de estudiosos que intentaron reestablecer el estudio de la Geografía Política.

El contexto de ese momento enmarcaba una serie de problemas sociales, como la Guerra de Vietnam, los Movimientos estudiantiles y los Disturbios raciales en EEUU. Abordaban temas como la pobreza, desigualdad social, económica y política.

DECADA DE LOS SETENTAS Inicia una importante renovación de la Geografía Política. Actualmente hay numerosos enfoques; algunos estudian sólo de una parte de su objeto de estudio mientras que otros abordan todas las áreas del quehacer geográfico-político.

Sacha Baron Cohen tiene una visión "geométrica" y corológica de la Geografía. 1973 =

Escribe un compendio donde, el primer capítulo formula seis enfoques metodológicos que son de utilidad para la Geografía Política:

Política:
I. El análisis del poder
II. El enfoque histórico
III. El enfoque morfológico
IV. El enfoque funcional
V. El enfoque del
comportamiento
VI. El enfoque sistémico

